

E. MORANCHEL, Dentista militar.-Espolón, 2 y 4, (junto al Arco de Santa María.)

GURREA, dentista

Cabinetes montado á la altura de los mejores del extranjero. Dentaduras en OCHO HORAS, por ser este gabinete el único en Burgos cuenta con ayudantes.

CONSULTA DIARIA. | TARIFAS MILITARES
PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 18, 1.º (junto á la Catedral.)

Relojes y cadenas de oro de ley
No comprar sin ver antes el bonito y variado surtido que acaba de llegar en la Relojería de Luis Torres.

Plaza Mayor, 35 y 36

Ha quedado abierto al público un nuevo establecimiento de salchichos y carnicerías, titulado

La Castellana,

de José López, San Lorenzo, número 29.
Gran surtido en jamones, embutidos de todas clases y cuanto se relaciona con salchichas y carnes frescas superiores del país.

Dr. Santa María

MÉDICO
Director de la Beneficencia Municipal
CONSULTA DE DÍA Y NOCHE
Lain-Calvo, 85, 1.º

Doctor C. Urraca

OCULISTA
Consulta de 11 á 2.—Gratis á los pobres
LAIN CALVO, 18, PRAL

Antonio A. Carretero

MÉDICO
Consulta de enfermedades secretas, de día y de noche.
GENERAL SANZ PASTOR, 2, 1.º

El médico D. Perfecto Ruiz

Residencia en su domicilio á la calle de los Planos, 5, 1.º, derecha, donde ofrece consultas y servicios.

Ecos políticos

DESDE MADRID,

Radio ha dicho claramente la verdad, respecto á la visita de Dato á Maura. La información oficial es ridícula de puro inoportunidad. Cortesía á estas alturas y con las limitadas facultades presentes, es cosa que nadie puede creer.

Se acuerda de ese Consejo se hizo la ley. Y en ella de nada, sino de política, habló. Su resultado es cosa que nadie puede saber ni casi conjeturar, dada la falta de interés que uno y otro de los conferenciantes se han encontrado. Y esa realidad absoluta, igual pudiera significar resultado desfavorable para el intendente del Gobierno, que un principio de inteligencia, respecto á altas cuestiones políticas, en las que el Gobierno necesita colaboración de las grandes figuras de la política.

La crisis de Octubre está colocado el problema Maura, hay indicios bastantes para creer que se haya abstenido de expresar opinión, sobre los puntos objeto de consulta. Lo que no puede admitirse es, como algunas han dicho, Dato haya atrevido en presencia de don Maura á abordar aquellas cuestiones motivando la visita. Si en algo po-

dría estimarse que había atrevimiento, era en el hecho mismo de visitarle. Una vez allí, cumpliendo un acuerdo adoptado en un Consejo con S. M., Dato, indudablemente, dijo á Maura cuanto debía decirle. ¿Pudor después al Rey, al despachar con él el siguiente día, una grata impresión de la visita? Esto es lo que no se sabe y lo que sólo se sabrá cuando, avanzando el tiempo se observe la línea de conducta que sigue Maura en aquellos asuntos de alta política, para los cuales se le ha pedido indudablemente su colaboración.

El anuncio de que la Junta directiva del Círculo Maurista había pedido á Dato hora para verle el siguiente día de la entrevista del presidente con D. Antonio, despertó suspicacias. Pensaron algunos que había habido en la conferencia una inteligencia para asuntos electorales y que se iban á continuar las gestiones para terminarla. No fué así. Los del Centro Maurista fueron á pedir á Dato que el Gobierno no tolerara manifestaciones en honor de Posá, el que en Barcelona atentó contra la vida de Maura.

Haber descontento y hasta algunos consideraron que los mauristas hacían mal, acercándose al Gobierno con peticiones, de cualquier índole que fueran, después de publicado el día antes su enérgico manifiesto electoral, en que tan duramente se maltrata al Gobierno, y después de la tremenda ironía con que por el señor Dato fué comentado ese manifiesto, diciendo que no era flojo y que estaba escrito en endecasílabos. Muchos consideran esto como un mal paso dado por los mauristas.

En política los acontecimientos duran poco tiempo elevados sobre el país, disfrutando de los favores de la actualidad.

La entrevista de Dato y Maura, tan comentada y tan mal comprendida por muchos, ha dejado su puesto en los comentarios á la carta del jefe de los radicales señor Lerroux, disponiendo la norma de conducta á seguir por los radicales madrileños en la contienda electoral del próximo domingo.

Lerroux es un hombre de un indiscutible talento, uno de los políticos de mayor altura que quedan en nuestro país. La carta está escrita hábilmente. Pero entre los republicanos conjuncionistas, algunos de los cuales llevan en el documento tremendo vapuleo, ha causado un efecto malísimo. Dicen que Lerroux,

dispuesto á hacer el juego al jefe del Gobierno, busca una fórmula que parezca exenta de pasión y de ánimo de dañar á la causa republicana y autoriza á sus amigos para presentar una candidatura que restará votos á la conjuncionista, sin ningún beneficio positivo para el partido radical, que carece en Madrid de fuerzas.

Castroviudo é Iglesias, que eran las figuras respetadas por Lerroux en su filípica contra la conjunción, han rehusado ser cabeceira de la candidatura que los radicales votarán. Cada cual en sus periódicos, con un enorme desprecio del señor Lerroux, condenan su conducta y se lanzan á combatirlo con una energía desusada. En este punto no le han salido las cosas á Lerroux como él deseaba y quizá pensó al escribir su carta. Estas divisiones de los republicanos darán margen en las Cortes á ruidosos debates. Se ha hecho en Madrid la proclamación de candidatos. Todos, excepto los propuestos por el partido radical, han sido proclamados.

De provincias empiezan á llegar noticias de los artículos 29, que en estas elecciones son mirlos blancos. El próximo domingo será día de sensación. Esperemos.

1.º Marzo.

M.

Documentos electorales

A los electores de esta circunscripción

Una vez más el partido liberal de esta provincia, me honra designándome como su candidato en las elecciones generales que han de tener lugar el 8 del próximo mes de Marzo.

Si, como espero, secundáis los deseos de mis amigos políticos, y obtengo por cuarta vez la investidura de Diputado á Cortes, mis esfuerzos se dirigirán á conseguir cuanto pueda beneficiar al Distrito en particular y á la provincia en general, con igual empeño que hasta aquí lo hice y con el deseo de que mi gestión se traduzca en resultados prácticos para los intereses cuya defensa me encomendáis.

La gratitud por la distinción con que me honrásteis anteriormente, eligiéndome por uno de vuestros diputados, unida á la que os deberé si lo hacéis en la ocasión presente, me imponen el ineludible deber de considerar la defensa de los intereses y derechos de mis electores como cosa propia, y al cumplirle, no puedo olvidar la identidad que entre los vuestros y los míos existe.

Cariño hacia la tierra en que residí por largas temporadas, movió á mis antepasados á adquirir en esta provincia algo que les ligase á ella aun más estrechamente que lo estaban, y, al recoger de ellos tal legado, lo hicieron juntamente con el afecto que siempre tuvieron á este noble solar, constituyéndolo para mí el principal orgullo en los actuales momentos, inspirarme en las normas del respeto y admiración que para él siempre tuvo aquel á quien supisteis confiar en el Senado vuestra representación, y cuyas huellas aspiró á seguir con el mismo entusiasmo que él desplegara.

Para ello solicito vuestro apoyo, y si, como no dudo, me lo concedéis, tendré la seguridad de que seré un fiel mandatario, defensor de vuestros derechos y guardian de los intereses del distrito, y contad en todo caso con mi más sincera gratitud.

ANTONIO DE ARTECHE.

Burgos, Febrero de 1914.

Al partido conservador de Salas de los Infantes

Amigos míos de siempre: Por las especiales circunstancias del momento, por los cargos políticos con que en otras ocasiones me habéis investido, y hasta por derecho de antigüedad en el partido, tengo conciencia plena de ser ahora, en estas circunstancias, de ninguna manera el jefe, pero sí el porta-estandarte de la corporación genuinamente conservadora del distrito.

Preocupadamente, sin tener en cuenta las conveniencias del gran partido conservador español, que deben ser ante todo, si la unidad política ha de conservarse; sin esperar á que nuestro ilustre jefe D. Eduardo Dato designase las personas que en el presente deben ayudarme en el cumplimiento de sus altos fines de gobierno de la Nación, unos cuantos señores de Salas y de algunos pueblos lanzaron por sí y ante sí la candidatura del señor Zumárraga, candidatura que por ahora no es la que conviene al jefe ni al partido.

Estos señores, de respetabilidad indudable, de arraigo y de influencia en el Distrito, son algo, pero no son todo el partido conservador de Salas; hay otros muchos señores influyentes también y aún algunos que hemos empleado trabajo y dinero en la causa común, con los que no se ha contado en el pretendido Golpe de Estado.

A todos estos me dirijo para decirles que, consecuentes siempre con la tradición del partido conservador de Salas de los Infantes, no deben prestar su cooperación á la destrucción de este partido; antes al contrario, deben sumarse todos á la candidatura representada por el señor D. Carlos López Dórga, cuyo triunfo es indudable, con lo que, además de prestar un gran servicio al verdadero partido conservador que no es el partido de los personalismos, os veréis libres de todo remordimiento de conciencia.

Salas de los Infantes, 1.º Marzo, 1914.

FÉLIX SEDANO.

Crónica militar

BETIRO

Se le concede para Valladolid, con el haber mensual de 88'60 pesetas, al conserje de 3.ª clase de la agrupación de conserjes y ordenanzas de Intendencia, con destino en la de la 6.ª región, D. Florencio Mediero Castroveza.

RECLUTAMIENTO

Se desestima la instancia promovida por Anselma Benito Martín, vecina de La Segura de Haza, en solicitud de que se exima del servicio militar activo á su hijo Demetrio Iglesias Benito.

Idem la de Andrés Vega Caño, vecino de Quintanilla San García, en solicitud de que se autorice á su hijo, recluta del reemplazo de 1912, Fructuoso Vega Caño, para que pueda acogerse á los bene-

ficios del capítulo 20 de la vigente ley de reclutamiento.

GUARDIA CIVIL

Se ha concedido el retiro para Quintanillabón, al sargento de esta comandancia D. Casimiro Martínez Besga, asignándole 100 pesetas mensuales.

SANIDAD MILITAR

Destinos de médicos segundos: D. Asterio de Pablo Gutiérrez, del regimiento Infantería de Valencia, y en comisión en la 1.ª sección de la 6.ª compañía de la brigada de tropas del Cuerpo, al tercer batallón del regimiento Infantería del Rey, cesando en la expresada comisión.
D. José Arangüena Ugalde, del regimiento Infantería de Castilla, al 2.º batallón del de Valencia, y en comisión á la 1.ª sección de la 6.ª compañía de la brigada de tropas de Sanidad Militar.

La Fiesta del Arbol

Lo desapacible de la tarde, que á ratos amenazaba lluvia, no fué obstáculo para que un gran gentío acudiese ayer al paseo de la Quinta, donde, parte acá del río, entre la fuente y el antiguo depósito de aguas, se celebró la cultísima y educadora Fiesta del Arbol.

Por el Ayuntamiento habíase mandado levantar una tribuna, adornada con gallardetes, para las autoridades é invitados, que en crecido número asistieron al expreso acto.

Vimos allí, además de los miembros que componen la Sociedad de Amigos del Arbol, organizadora de la fiesta, á los señores D. Martín Plaza y D. Antonio Leiva, en representación del Exceletísimo Ayuntamiento; comisario regío de Fomento, D. Bonifacio Diez Montero; ingenieros de Montes, señores Jiménez Rico, Manjarres y Arnáz y ayudante don Eterio Ríos; ingenieros de Obras Públicas, D. Tefillo Rodríguez Bascones y D. Federico Keller; vicepresidente de la Comisión provincial D. Rodrigo de Sebastián; ingenieros geógrafos D. Antonio Martínez y D. Innocente Serrano; ingeniero agrónomo D. Angel Hernández; señores Gómez de Cadiñanos, Diez Montero (D. Pedro), y Cortés; administrador de los Reales Patronatos, D. Julián de Comings, y brillante representación del elemento militar y eclesiástico.

Los centros de enseñanza también se hallaban dignamente representados por los señores Villarejo, director del Instituto; Ordoño y González Huerta, catedráticos del mismo, y el profesorado en pleno de las Escuelas Normales, con sus directores respectivos, D.ª Julia Alegría de Sarmiento y D. Simón J. Seisdedos. El inspector jefe de primera enseñanza de D. Julio Saldaña, estaba acompañado de los inspectores provinciales señores Norzagaray, Gonzalo y Saldaña (D. Justiniano), y otras muchas personas, cuyos nombres no recordamos, llenaban la amplia tribuna, siendo nota saliente la presencia de multitud de bellas y elegantes señoras y señoritas.

Entre la muchedumbre golpeada en los alrededores figuraban los seminaristas y alumnos de otros centros oficiales y particulares, formando frente á la tribuna los exploradores burgaleses.

El cuadro no podía ser más pintoresco.

Previos disparos de cohetes, por vía de anuncio del comienzo de la fiesta, y cantado el himno de la misma por un coro de niños de las escuelas, ensayados al efecto por el señor Artola y acompañados por la banda del regimiento de La Lealtad, el presbítero D. Luciano Huidobro descendió de la tribuna y bendijo los árboles, cuyo reparto se hizo acto seguido, marchando cada niño á hacer la plantación en las hoyas de antemano preparadas, operación en que estuvieron auxiliados por los dependientes del Municipio y guardas forestales.

Fueron momentos aquellos de animación y gratas impresiones, momentos que dejan en el ánimo el más imborrable recuerdo, constituyendo una nota altamente simpática la intervención en tal faena de unos pequeños del Asilo municipal, que también plantaron sus correspondientes arbolitos.

Sumaban estos en total 137, pertenecientes á las especies de álamos, acacias, olmos, chopos y castaños.

Luego diriguieron la palabra á la concurrencia los señores Plaza, Saldaña (don Julio) y Diez Montero (don Bonifacio), ponderando los atractivos de esta cultura y los beneficios que en todos los órdenes reporta el arbolado, signo de la riqueza de un país y que, como tal, debe ser respetado, procurando estimular con actos como este su más intenso desarrollo.

Al final se dieron entusiasmas vivas á Burgos y á la Fiesta del Arbol.

Los exploradores cantaron después su himno, acompañados de la música militar, y acto seguido se repartió á más de 350 niños una merienda, consistente en empanada de carne, panecillo con trufado y embutidos, y naranjas.

Declinaba ya la tarde cuando se verificó el desfile, haciéndolo por colegios, con los respectivos profesores, y en último término los exploradores burgaleses, en columna de honor.

Y con ello se apagaron los últimos ecos de esta hermosa fiesta.

La Sociedad organizadora tuvo la galantería de obsequiar con Jerez y dulces á los invitados que se hallaban en la tribuna, de quienes recibió á su vez muchos plácemes y felicitaciones, que hacemos nuestros.

De la indicada fiesta obtuvo varias fotografías el reputado artista señor Valdillo.

De elecciones

Ayer hizo la Junta provincial del censo la siguiente proclamación de candidatos:

Circunscripción, D. Francisco Aparicio, D. Manuel Creus, D. Antonio Arteché, D. Félix Cecilia y D. Antonino Zumárraga.

Castrogeriz, D. Felipe Crespo de Lara y D. Rafael Dorao.

Salas de los Infantes, D. Carlos López Dórga y D. Antonio Zumárraga.

Miranda, D. Antonio María Encío y D. Benito M. Andrade.

Con arreglo al artículo 29 fueron proclamados desde luego diputados por Villarcayo y Aranda, respectivamente, los señores D. Gumersindo Gil y D. Santos Arias de Miranda.

Política del DIABLO DE BURGOS (7)

VIOLETA

necesarias para que hacienda y casa pasasen á su mamá de usted, ó á los herederos de ella, y comisionó á uno de sus amigos, residente en París, para comunicase al señorito Alberto su testamento definitivo: «Toda vez que, desde mi, no encuentra el Rey de Francia un defensor entre los Kervélen que el señor Marqués,—es que la familia no tiene heredero; es que la casa pertenece y el linaje acaba. Mi hija heredará el casal y el título, pero no tengo hijo que me suceda. Desde hoy en adelante, ni por mí, ni por de los que me rodean, se evocará recuerdo del traidor.»

¡Ay! Tal vez... fué justo; pero, positivamente... ¡fué muy duro!—murmuraba, enjugándose el llanto.—Y, desalentado desgraviar á su padre? ¡Cambiar, señorita?... ¡Ah! ¡No lo cometo jamás! ¿Acaso el señorito Alberto era también un Kervélen?...—observó sobre enfermo, irguiendo, con orgullo casi maternal, la frente pálida y ru-

gosa.—Lejos de cambiar, después de la maldición paterna se mostró más y más adicto al nuevo Gobierno que había entonces. Al ser mayor de edad, el señorito recibió el casal escaso que le correspondía como herencia de su madre, y se fué á Nantes, donde contaba con amigos, dedicándose al ejercicio de la carrera de abogado... Muy pronto, cual si la cólera divina quisiese castigarnos hasta el fin, una gran Princessa... ya sabe, señoritas, la madre del que hubiera debido ser Rey de Francia, volvió á nuestra patria y convocó á sus defensores, á sus sirvientes y á sus leales, que inmediatamente se alzaron en armas... Y hubo un Kervélen que protestó contra el alzamiento, considerándolo como rebeldía, y hubo un alto magistrado, de Nantes, que se distinguió por el ardor y por el celo que desplegó, persiguiendo á la egregia dama y á sus parciales; y, por entonces, el Kervélen, arrastrado por la influencia de las relaciones y de las ideas políticas, contrajo matrimonio con la hija del magistrado antidivinista...

La señorita, después lo he sabido, era encantadora, buena y virtuosa... Pero lo cierto es que parecía como que el señorito Alberto se había propuesto disgustar más y más á su anciano padre, mántandole á disgustos y dando pruebas de estar resuelto á unirse cada vez más con los del bando contrario, buscando entre

ellos amistades, afecto y esposa... ¡Ay, yo no he podido explírmelo esa conducta! ¡Si ni siquiera á explicarme lo que me sucede! El señorito Alberto ha sido muy ingrato y muy culpable, y, sin embargo, yo, como yo todos los criados antiguos de esta casa, no hemos dejado de quererle... Todos, si el señor Marqués le abriera hoy las puertas al señorito, correríamos á recibirle locos de alegría, riendo, llorando, besándole las manos, dispuestos á sacrificar nuestras vidas por su felicidad.

—¡Pobre tío!... ¡Debió ser muy simpático y muy bueno, para inspirar afectos tan duraderos!—observó Violeta, moviendo dulcemente la linda cabeza.

—¡Ah, sí, señorita! Realmente era muy bueno y muy simpático. Y, sin embargo, no ha sido feliz; era natural; pesaba sobre él la maldición paterna. El suegro del señorito murió sin dejar más que deudas. El señorito, que siempre tuvo carácter impetuoso y poco reflexivo, empleó la herencia materna en no sé qué negocios parisienses de ferrocarriles ó de minas, y se quedó sin un céntimo. Y cambió el Gobierno, y ha continuado cambiando. Las ideas políticas del señorito lo malquistaron con los que mandaban, y no pudo ingresar en la magistratura. Su esposa murió muy joven aún; con anterioridad fallecieron varios hijos. Le han quedado dos: el primogéni-

to, que es mayor que usted, y que se ha colocado en el extranjero, teniendo que separarse del lado de su padre, y una niña, próximamente de la edad de usted, muy buena, muy cariñosa y muy trabajadora, que se dedica á dar lecciones, á coser, á bordar y á hacer cuanto puede para ayudarle á su padre, que se ve solo, enfermo y abatido... ¡También pertenece esa niña á la raza de los Kervélen!... ¡Y tiene que vivir trabajando, y tiene que ganarse humildemente el pan de cada día! ¡Ah! ¡Cuántas veces lo he deplorado y he llorado por ella! ¡Cuánto la amaría si la viese aquí con usted, alegrando esta triste casa y endulzando la vejez del señor Marqués!

—¡Pobre Mariana! ¡Pobre prima mía!—murmuró Violeta tiernamente.—Pero ¿cómo está tan bien enterada, querida viejecita?

—¡Ay, señorita! Excepto el del Marqués, mi señor, no hay corazón irritado ó rencoroso que no mude y se sosiegue con el correr del tiempo. Cuando el señorito Alberto, después de transcurridos muchos años, se vio constantemente perseguido por la desgracia; cuando se halló enfermo y solo, tras la muerte de su esposa, pensó seguramente por cariño hacia sus hijos, en que acaso algún día podría obtener el perdón del señor Marqués... Y entonces me escribió en secreto, porque sabía que yo continuaba

queriéndolo siempre como á un hijo; porque no ignoraba que Dios, sin duda para probarme, me había conservado viva. Tuvo que hacerle saber que no era posible abrigar esperanzas... A pesar de todo, de vez en cuando recibí noticias del señorito; el señor cura me escribía las cartas, y recogía las que su pobre tío de usted me dirigía... Le ruego encarecidamente, señorita, que perdona por haberle hecho llorar refiriéndole esta triste historia. Pero así como en otro tiempo rogó usted fervorosamente á Dios, puede continuar suplicándole... ¡Ah! Si alguien es capaz de lograr que se olvide lo pasado, que se abracen el padre y el hijo, y que á esta casa y á esas almas vuelvan la paz y la concordia, dones preciosos de la bondad divina... ¡nunca puede ser una criatura inocente y bendita, un ángel como usted, señorita amadísima!

—¡Ay! ¡Muy difícil es la empresa!—suscipió Violeta, pensativa, apoyando un brazo en el lecho y la mejilla sobre la mano.—De cualquier modo—añadió, con ardorosa energía,—ya sabes, amiga, que no aceptaré nada de lo que pertenece á mí tío. Mi abuelo es dueño de su cariño, y podrá rehusarlo, á pesar de mis ruegos; pero su título y los bienes correspondientes... ¡nunca! Yo te juro que todo lo que es de mi tío Alberto lo será entregado.

—Pero ¿cómo va usted á hacer eso, mi querida señorita?

—Ahora mismo no lo sé; tampoco lo sabes tú; no hay en ello nada extraño. Una pobre viejecita como tú y una niña como yo no se encuentran en condiciones de resolver y de arreglar solas estas desgrasables cuestiones de intereses. Pero Dios nos inspirará, y un día de éstos consultaré con el señor cura. La ley, ya lo sabes, yo lo he oído decir, es tan complaciente y tan elástica, que deja muchas veces camino abierto para que la injusticia y el mal prosperen: ¡no es mucho más lógico y más razonable creer que dejará camino para que prospere lo que es justo y bueno?

—¡Dios oiga á usted!—exclamó la enferma muy animada, mostrando un rayo de alegría y de esperanza en los cansados ojos.—¡Ay! ¡En el estado en que me encuentro, me hacen muchísima falta, para tranquilizarme, esas generosas promesas de usted! Voy encontrándome con más ánimos y tengo la esbeza más despejada... Y, sin embargo, sin embargo, ¡no quisiera morir sin haber vuelto á ver al señorito!—añadió suspirando.

Violeta abrazó á Mariana, y se marchó, infundiéndole esperanzas. Y, no obstante, cuando se encontró sola la joven sintió tremendas dudas.

De repente un instinto de prudencia y de perspicacia, que, por desgracia, es-

Las ruinas de Clunia

En el verano último dimos noticia á nuestros lectores de que el académico señor Sentenach había venido, comisionado por el Gobierno, á visitar las ruinas de la famosa ciudad romana de Clunia, en nuestra provincia.

Supimos luego que dicho señor había quedado sumamente complacido de su viaje y pensaba proponer se realizasen allí algunas excavaciones, y hoy leemos, en el «Boletín del Ministerio de Instrucción Pública», una Real orden, por la que se dispone la distribución del crédito de 50.000 pesetas que en el presupuesto vigente se asignan á la Junta superior de excavaciones y antigüedades.

En dicha Real orden se conceden cantidades para excavaciones en Numancia, Medina Az Zahara, Mérida, Itálica, etc., y entre ellas la de 2.000 pesetas que se librarán, á justificar, y á favor del arqueólogo y académico de la Real de Bellas Artes de San Fernando D. Narciso Sentenach y Cabañas, para continuar las excavaciones de Clunia, de las cuales se le nombra delegado director.

Mucho nos complace tal resolución: las ruinas de Clunia, aún abandonadas tantos años á la codicia de gentes ignorantes, podrán todavía, seguramente, darnos á conocer importantes restos artísticos romanos, tan bellos como algunos de los que de allí procedentes se guardan en nuestro Museo provincial, y era un dolor que cuando en diversos puntos de España se venían realizando trabajos de exploración de las que fueron ciudades famosas en la antigüedad, estuviese olvidada la insigne Colonia Sulpiticia.

Comisión provincial

Sesión del día 28 de Febrero
Acuerdos tomados:
Aprobar la distribución de fondos para el mes de Marzo, importante 151.750 pesetas.

Reclamar datos para resolver la alzada, de D. Felipe de la Cal, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Villatuerta destituyendo del cargo de secretario.

Idem íd., para despachar la de D. Nicolás de Diego, contra el acuerdo del Ayuntamiento de Fuentecén, nombrando depositario de fondos municipales á D. Simeón Gujjarro.

Revistas y periódicos

El número de esta semana recoge toda la actualidad de España y Extranjero. En la parte gráfica publica los desórdenes de Valencia, la vida en Marruecos, con una interesante nota de la jura de la bandera; los últimos estrenos de la Princesa y Cervantes, Gaona en una fauna en la plaza de México, la coleta de Machaquito convertida en soberbio pendente, retratos de Alejandro Barreiro y de don Abdón Riera, recibimiento de Usandizaga en San Sebastián, el príncipe Wied, soberano de Albania, con su esposa la princesa Sofía de Schoenburg; el Palacio de Exposiciones de París, el aviador Parmelin volando sobre las cumbres de Monte Blanco, el Carnaval en la Costa Azul, en Barcelona, Eibar, etc., etc.

La parte literaria está encomendada á las prestigiosas firmas de Andrenio Maezu (R.), Alice D'Aubry, Cristóbal de Castro, Carrère, Caramanohel y Miquis. Precio del número: 20 céntimos.

MUNDO GRÁFICO.—Es interesantísimo el número de esta semana de este gran periódico ilustrado, cuyo sumario es el siguiente:

La huelga y los desórdenes de Valencia: cargas de la guardia civil contra los huelguistas.—La situación de Méjico.—El Rey y los ferroviarios.—Los infantes en la Casa de Fieras del Retiro.—Modas femeninas.—Crónica de deportes.—Notas teatrales de actualidad.—La revolución de Méjico.—El arte y la fotografía.—Niños disfrazados.—La cuestión de Albania.—Un retrato original de Consuelo Mayendy, y otras muchas notas de actualidad.

A los automovilistas

Nada más interesante á fabricantes, propietarios de automóviles y chauffeurs que el dominar los secretos del automovilismo, tanto en lo referente á la constitución mecánica de los coches, como al dominio de la dirección de los mismos, y para conseguirlo basta adquirir un ejemplar de la 5.ª edición, notablemente aumentada y corregida, puesta al nivel de todos los adelantos del automovilismo, del Manual práctico del Conductor de automóviles ó Manual del Automovilista, del ingeniero francés Henry de Griefigny, gran autoridad en la materia, en colaboración con el malogrado oficial de ingenieros Ricardo Maya y el culto capitán de la misma arma José María Samaniego, redactor jefe de España Automóvil y Aerodinámica.

Constituye esta obra el estudio completo de lo que es el automovilismo en

su parte mecánica y de sport. En ella se expone, en forma de vocabulario, todo el tecnicismo usual; se estudia detenidamente una por una las piezas ó elementos que integran el automóvil y su funcionamiento, y se enseña el arte de dirigir los coches y el modo de resolver los accidentes y dificultades que se presentan. Para mejor inteligencia del contenido de este libro ilustran su texto 387 grabados y una lámina en colores, desmontable, representando un automóvil.

Noticias

Ayer celebró la Real Academia de la Historia junta pública, para dar posesión de la plaza de académico de número al Excmo. Sr. D. José María Salvador y Barrera, obispo de Madrid-Alcalá, quien dedicó su discurso de ingreso á desarrollar el tema siguiente: «El P. Florez y su España Sagrada».

De este discurso dedicado á nuestro paisano el insigne historiador agustino, hace hoy generales elogios la prensa de Madrid.

Por D. Miguel González, vecino de Valladolid, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Castida Arja Arriaga, para su hijo laido, auxiliar de esta Comandancia de Ingenieros.

La boda se celebrará en breve.

TIENDA-ASILO.—Hoy se han suministrado 169 raciones.

D. Constantino Garrán obsequió ayer á 40 pobres con otras tantas comidas completas, en memoria de su difunta esposa D.ª Angela Hernando Alvaréda.

Ha sido detenido el pastor residente en Aranda de Duero Rafael García García, por haber hecho varios disparos con una pistola sin consecuencias, contra Vicente Luque y Basilio González.

«La Alteza», de cuya comparación se ha acordado á nuestra redacción una comisión, con el objeto de que desde las columnas de este DIARIO demos las más expresivas gracias á Burgos en general, por su generoso proceder, nos comunicó al mismo tiempo haber recaudado la cantidad de ciento ochenta y cinco pesetas, de las que ha acusado recibo don Rafael Royuela, administrador del Hospital de San Juan.

Agradecemos á todos, nos suplican les perdonen deficiencias de organización, y que mire tan solo el pueblo burgalés el fin por ellos perseguido.

A las once de la noche del 24 del corriente pasaban por una de las calles de Padrón de Durba, dando gritos subversivos, los jóvenes León García, José Sáez y Desiderio Vega.

El regidor del Ayuntamiento Victoriano González, trató de amonestar á los que gritaban, quienes en unión de Leandro García y Toribio Tudanca, se abalanzaron sobre el regidor, causándole varias lesiones de pronóstico reservado, producidas con palos.

En la refriega resultaron Leandro con una herida de arma blanca en el muslo izquierdo y León con otra en la mano izquierda, calificadas de leves.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Con un tiempo espléndido se inauguró ayer en Miranda de Ebro la feria de ganados, que durará ocho días.

En las cuadrás hay muchos ejemplares valiosos de distintas razas.

Conforme habíamos anunciado, esta mañana, á las diez y media, se han celebrado en la Catedral los funerales por el general Polavieja.

Concurrieron á dicho acto las autoridades y el elemento oficial de costume.

Mañana martes, 3 de los corrientes, se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Agueda de esta ciudad, á las diez y media, un solemne funeral por el eterno descanso del alma del Ilmo. Sr. doctor D. Jesús Cortón, Chantre y Provisor que fué de este Arzobispado y que falleció en el Señor el 31 del próximo pasado Enero.

Todas las misas que se celebren en la referida iglesia, desde las ocho hasta las once, serán aplicadas por el alma del finado. (R. I. P.)

En el inmediato barrio del Hospital del Rey hubo ayer mucha animación, con motivo de celebrarse la fiesta del Santo Angel de la Guarda.

El sábado marchó á Ceuta, á donde ha sido destinado, el joven primer teniente de infantería D. Juan Yegre, habiéndolo condecorado que le despedimos de sus numerosos amigos, por no haberle sido posible hacerlo personalmente.

Le deseamos un feliz viaje y mucha suerte en la campaña.

Ha sido ascendido á la categoría inmediata superior continuando en su destino, nuestro querido amigo el ilustrado inspector de primera enseñanza don Ismael Norzagaray Vives.

ba, brillantísimo, poniendo con él digmo remate á las fiestas del Carnaval, organizadas por tan favorecida sociedad.

Ayer recorrieron las calles el Orfeón Burgos y la comparsa denominada La Alteza, postulando para fines benéficos.

Según nota que se nos facilitado, la segunda de dichas entidades entregó 135 pesetas al señor alcalde, quien las ha hecho llegar á la señora marquesa de Valdeira, como presidenta de la Junta de damas, para que se sirva disponer su distribución entre los soldados burgaleses que se encuentran en Africa, en la forma que juzgue procedente.

El Orfeón entregó también al señor alcalde 8712 pesetas, con destino á las Cantinas Escolares, siendo de aplaudir la conducta de los músicos que, sin pertenecer á dicha masa coral, se unieron ayer á ella generosamente para postular con el benéfico objeto indicado.

Ayer, á las siete de la tarde, se presentó en la Casa de Socorro un individuo, con una hija suya, llamada Resurrección Vicente Baños, de 8 meses, para que fuera asistida.

Reconocida por el personal facultativo, se vio que dicha criatura había fallecido á consecuencia de un síncope cardíaco.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Burgos D. José Cadena y Eleta, persona cultísima y generosa, ha tenido la bondad de conceder 5.000 pesetas para las obras de restauración del tejado que se incendió en el grandioso templo de Villaseho, duplicando la cantidad que por gestión del expeditado á Cortes D. Felipe Crespo de Lara se había concedido por el Estado, como este señor participó al Sr. Arzobispo de Burgos, rogándole auxiliase con alguna cantidad el presupuesto de dichas obras. Así lo ha efectuado, y el pueblo de Villaseho y el expeditado señor Crespo de Lara, le han expresado su agradecimiento por su espléndido donativo.

Por el ministerio de Instrucción Pública se ha concedido una subvención de 1.000 pesetas al Circulo Católico de Obreros de Burgos.

Ha sido nombrada secretaria de la Escuela Normal de Maestros de Canarias, la señorita D.ª María del Castillo.

Por el módico precio de cinco céntimos se vende El cuento del Domingo, de esta semana, titulado «Noche trágico-ómnica», por Juan Noré, el cual consta de 16 páginas, buena impresión y papel, con varios grabados. Gran surtido en toda clase de postales, últimas novedades para San José.

Se compran y venden sellos de correos, nuevos ó usados.

Tintas superiores para escribir de todas las clases. Librería, 17, Salón-Postal.

Gorlizo de Brivesca, superior, á 4 pesetas kilo. Cid, 21.

Especialidad en salchichas todas de lomo blancas y encarnadas, y carnes frescas de cerdo. Gran surtido en jamones avileses, gallegos y andorranos, muy magros, superior salchichón de Vich, chorizo de lomo, cecina de vaca y riquísimos chicharrones; y queso manchego en aceite.

LA EXTREMEÑA Gran Salchichera de Manuel Sánchez, San Lorenzo, 38.

MATANZAS Ya llegó el legítimo arroz bomba, el pimiento de escarilla, dulce y picante, la legítima pimienta Singapoore, el anís, canela y todos los ingredientes necesarios para la matanza; gran surtido en garbanos de Salamanca, alubias blancas del Barco, encarnadas y pintas; lentejas muy limpias, del país y francesas; azúcares, café, té, chocolates hechos á brazo; bacalao Langa legítimo, Escocia y Noruega; conservas de carnes y pescados. Vinos: Valdepeñas, tierra Madrid y Rioja; aguardientes de todas clases; Jerez, Málaga y Moscatel, todo embotellado y por litros.

Especialidad en vinos para enfermos. 21, Plaza de Prim, teléfono 105. EL BUEN GUSTO Sucursal: Villalón, 1, teléfono 73.

Para el estómago BURLADA. La mejor agua de mosa.

EL VIGIR combate la debilidad.

Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la bronquitis, los ferias, y tos rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

El Licor del Polo no se vende al por menor ni por medida ni peso; el que así lo compra es un engañado, pues el Licor del Polo legítimo solo se vende en sus frascos con el retrato de su autor en las etiquetas y prospectos.

Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho ó diez ó más en terminarse. Con el Elixir de Saiz de Carlos se abrevian las digestiones, lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional.

Rob BOYVEAU-LAFECTEUR Célèbre Dépuratif Vegetal EXIGIR EL FRASCO LEGÍTIMO

Ventorro Se traspa, en buenas condiciones, el bien situado y acreditado título de «Madrejuana». En el mismo informarán.

Diario de avisos

Notas religiosas
SANTOS DE MAÑANA: Santos Emeterio, Celedonio, Marino y Ticiano. CULTOS. MARTES DE CUARESMAS

Boletín Oficial El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente:

Instrucción Pública Por fallecimiento del maestro D. José Linares, ha quedado vacante la escuela de Castillo de Riospuesga.

Audienela Señalamiento para el día 3 de Marzo: SALA DE LO CIVIL Pleito procedente del juzgado de Santoña, entre D.ª María Imera y D. Angel Secados, sobre reclamación de cantidad; ponente señor Pelayo; defensor, Licenciado Quededo; procurador, Fuente; relatoría del Lic. Valdés.

Audiencia Provincial Juicio oral procedente del juzgado de Lerma, contra Primitivo Mató y otro, sobre lesiones; ponente, señor Pérez; defensor, Lic. Ríos; procurador, Marot; secretaria del Lic. Jalón.

Casa de Socorro Asistencias prestadas: Jerónimo Costillares, de 40 años, de una herida incisa en la mano izquierda. Pedro Vallejo, de 4, de quemaduras. Justo Lozano, de 10, de una herida oculta en la cabeza.

Registro civil Defunciones.—Resurrección Vicente Baños, de Burgos, 8 meses, Plaza de la Libertad, 5; Patrocinio Gómez López, de Burgos, 27 meses, Barrio Gimeno, 27. Nacimientos.—Teófilo Santa María Reuter, Román Santa María Revenga, Román Rubio Rubio.

Hacienda LIBRAMIENTOS PARA MAÑANA: D. Félix Miguel, D. Robustiano Palmares, D. José García del Busto, D. Demetrio Ruiz, D. Maximiliano A. Morales, D. Claudio Hernández, D. Rufino López, D. Ignacio Vallejo, D. Antonio Sáiz, don Alberto Manero, D. Isaac Vadillo, D. Antonio López, D. Teófanos Huertos, don Lamberto Martínez, D. Francisco Jiménez, D. Félix Quintana, D. Angel Colino, D. José Sarmiento y D. Mariano Esteban Clavillar.

El tiempo Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy: Barómetro á las ocho de la mañana, 693,1; á las cuatro de la tarde, 694,0. Temperatura máxima sol, 11,5; máxima sombra, 5,0; mínima sombra, 0,6. Dirección del viento: á las ocho de la mañana, N; á las cuatro de la tarde N.

Abastos En el rancho verificado esta mañana en el matadero público de esta ciudad, de las reses degolladas ayer, han resultado los pesos siguientes: Carne de reses vacanas y lanudas 3.835 kilos. Idem íd. de cerda . . . 1.247 . . . Despojos . . . 488 . . . Por cuyos conceptos, incluyendo los derechos de matadero, se han recaudado 1.197,46 pesetas.

Reses degolladas hoy: bueyes, 5; terneras, 2; carneros, 2 y cerdos, 15.

Mercados Reina general firmeza en el mercado triguero español, y aunque se cree que el trigo no ha de bajar por ahora y que tal vez suba más, algunos venden parte de sus existencias, estimando satisfactorio el precio actual, reservando el resto para más adelante, en espera de las circunstancias.

Por esta razón se han registrado en Valladolid varias operaciones durante la semana anterior, imponiendo mayor mejora, y en otras plazas castellanas se debilita algo los cambios. En partidas, queda ofrecido el trigo á 54 y 54,50 reales la fanega.

En las harinas es general el alza, no sólo en la región castellana, sino en todas las del país, y aun se espera que suban más, por no guardar todavía relación con los precios del trigo; la gran competencia que entre la molinería existe en la causa que retrasa el alza prevista.

En Barcelona llega á tal extremo la calma del mercado, que en muchos días no se han registrado operaciones en trigos del país. De éstos llegaron 55 vagones por las estaciones del Norte y Francia. De trigos extranjeros llegaron 5.675 toneladas.

Las harinas con mercado encaimado y precios firmes, iguales á los de la semana anterior. Llegaron veintiocho vagones por ambas estaciones.

Los mercados extranjeros, en franco alza, debida á que los tenedores de trigos australianos y rusos, ante las noticias de la Argentina, han elevado sus precios. La demanda, en general, es activa, y la oferta algo más limitada, sin duda en espera de las circunstancias, pues en los centros comerciales se cree que los precios han de subir más, porque estiman que los países importadores, se han de ver obligados á adquirir con mayor liberalidad de lo que habían previsto.—(De El Economista)

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS
Primera conferencia
Madrid.—3,30 t.

Lotería Nacional En el sorteo de hoy han resultado premiados los siguientes números: Con 100.000 pesetas el 17.342 (Murcia-Santander-Madrid). Con 60.000 el 24.778 (Sevilla-Salamanca-Toledo).

Uno que no acepta D. Joaquín Dicenta no está conforme con que los radicales presenten su candidatura por Madrid.

En Gobernación El señor Sánchez Guerra nos ha dicho que el señor Dato no nos recibirá hoy, por haber ido á casa del conde de Vilches, que se encuentra gravemente enfermo.

El conflicto de Valencia se ha solucionado, pues esta madrugada se llegó á un acuerdo, por virtud del cual se han abierto hoy los establecimientos en las calles de la Paz y San Vicente.

Algun pequeño grupo persiste en alborotar, por lo que el ministro ha ordenado al gobernador que lo evite á todo trance.

La fórmula de arreglo consiste en que los arbitrios que originaron la protesta se paguen, pero quedando en depósito hasta que se resuelva el recurso de alzada.

Los periodistas dijeron al señor Sánchez Guerra que en Madrid estaba á punto de plantearse un conflicto parecido al de Valencia.

—Algo he oído decir—respondió el ministro—pero nada sé oficialmente, ni nadie me ha visitado para hablarme de ello.

Luego facilitó á los periodistas el telegrama del gobernador de Valencia, que dice así:

«Creo que el conflicto originado por la cuestión de los presupuestos municipales puede darse por conjurado, merced á una fórmula conciliadora pactada por este Gobierno, entre los representantes del Ayuntamiento y de los gremios y aceptada ahora, cuatro y media de la madrugada, por la Unión gremial, que se hallaba reunida desde esta tarde, resolviendo abrir los establecimientos, cesando el paro y la huelga desde hoy.

Para afirmar á V. E. de un modo terminante la definitiva solución del conflicto, necesito asegurarme de que lo acordado llegue á tener cabal y exacto cumplimiento».

Noticias de Africa Dice un telegrama oficial de Tetuán que ayer salió para Rincón y Ceuta la primera expedición de licenciados.

Según confidencias, el día 24 de Febrero pasado, cuando los moros agredieron á las fuerzas que salieron del reducto de Izarduy, en auxilio del bloqueo, tuvo el enemigo cinco muertos y tres heridos.

Participa el comandante general de Ceuta que al tener noticias de que se hallaba embarrancado en Punta Sires un barco, dió orden de que saliera en su auxilio el cañonero «Recales», cuyo comandante comunica que el vapor varado es francés y que envió á las cinco de la mañana, quedando completamente en tierra, por creer que era la rada de Tánger, y no habiendo sido hostilizado por los moros.

El almirante de la escuadra, á quien transmitió la noticia, dice que ha dispuesto que salgan á auxiliarle el «Extremadura», el «Laya», el «Infanta Isabel» y el «Osado».

Desde Larache telegrafía el comandante general, diciendo que por la prensa había tenido conocimiento de que se supone que la construcción del ferrocarril de Tánger á Fez está pendiente de que termine el estado de guerra en el territorio de su mando.

Como el general Silvestre conceptúa que el referido ferrocarril puede

construirse con seguridad en la zona que recorrerá, por una doble línea de que nosotros hemos ocupado para hacer constar que no morarse la construcción, capital importancia para la vida de aquel territorio.
Visita de inspección
Mañana marcha á inspección Academia de Ingenieros, jefe de la sección de Instrucción del ministerio Aranzaz, acompañado de un dante de ingenieros y de un jefe.
En el Supremo
En la sala de Justicia del Supremo de Guerra y Mar, visto la causa instruida con el conde de Vilches, que se encuentra gravemente enfermo.
Los sucesos de Valencia
VALENCIA.—A las cuatro de la madrugada terminó de los gremios en el Ayuntamiento.
A las doce y media salió de la comisión que fue á con el señor Centallo, la comisión de conferenciar con el Ayuntamiento, ampliamente discutida.
Esta mañana aparecieron casi todos los establecimientos, los mercados hubo también animación.
A las ocho y media, algunos de obreros, no conformes con la solución dada al conflicto, coacciones en diferentes puntos con ello motivo á que se se la guardia civil y otros sustos y carreras.
Otro núcleo de huelguistas rrió distintas calles, obligando a sus establecimientos de comerciantes.
La mayoría han vuelto á absidiéndose de nuevo varios ciegos.
Se han reunido los gremios, acordando persistir en el ferenciando con el Ayuntamiento.
Esta tarde, antes de reanudar Ayuntamiento, volverá á aclarar con el alcalde la cuestión.
Parece que las impresiones optimistas.
La tranquilidad es completa.
Los tranvías circulan por líneas normalmente, sin que registrado incidente alguno.
Bolsa
4 por 100 interior. 108,50
Idem íd. de mar. 108,50
5 por 100 amortizable. . . . 108,50
4 por 100 amortizable. . . . 108,50
Acciones del Banco de España. . . 100,00
Idem Banco Español Rio de Plata. 100,00
Idem Compañía Arrendataría de Tabacos. 100,00
Obligaciones Sociedad General Anónima. 100,00
Acciones preferentes de la Compañía de Seguros. . . . 100,00
Cambios sobre París, etc., etc. 100,00
Cambios sobre Londres. 100,00
Paris á por 100 exterior español. 100,00
Banco Hispano-Americano. . . . 100,00

EL CENTRO - Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

ISIDRO PLAZA

Comerciante Banquero y Cambiante de monedas... CASA FUNDADA EN EL AÑO 1855

Se vende un carro aparejado, con tres ganados mularos, también aparejados, juntos ó separados.

Se arrienda una cuadra en «Las Delicias». Informes: Nuño Rasura, 14, 2°.

Jardinera de seis asientos, muy ligera y elegante, con capota charol negro artificial.

Se arrienda la planta baja de la casa núm. 20 y 22 de la calle de San Cosme.

Para la Cuaresma bacalao de Escocia, Islandia y Noruega; conservas de pescado y vegetales de todas clases.

Cocina Española Método práctico y económico para aquella persona que quiera aprender á guisar.

Herrador Se necesita que esté bien impuesto en la práctica del herrado, tanto en el ganado mular y caballar como en el vacuno.

Piano vertical extranjero Se vende, casi nuevo, por 400 pesetas.

Anuncio Se desea tomar en arriendo una casa con corral grande en las proximidades de esta capital.

Traspaso Se hace de un establecimiento de vinos y licores en sitio céntrico, disponiendo de habitaciones en el primer piso.

Se compran piedras antiguas, cuadros y sellos de correo, antiguos.

Ocasión JARDINERA, 6 asientos, seminueva; con ó sin caballo, se vende barata.

ESTRELLA no dejéis de exigirla siempre, al hacer la compra de las Escorias Thomas

Traspaso Por no poderlo atender su dueño se traspasa un acreditado comercio de paquería y otros artículos en Aranda de Duero.

Traviesas de roble Se necesita adquirir hasta 20.000 propias para ferrocarril, de 0'12 por 0'18 de 1'70 metros.

Se vende Un petro de tres años; se puede probar en silla y carro.

Ama de cría Se ofrece para casa de los padres, leche de ocho días y abundante.

Traspaso Se hace del establecimiento de vinos y comidas de Bedoya.

Ama seca Se ofrece una, con buenas referencias.

En venta ó renta Se cede la casa-posada de la calle de Diego Porcelo, núm. 7.

Almoneda Se hace de varios muebles.

Pérdida de una cartera, conteniendo entre otros documentos una cédula personal á nombre de Virgilio Soto.

Pérdida de una pulsera de coral, desde la Isla al Teatro ó dentro de éste.

Pérdida La persona á quien se le haya extraviado un saquillo á listas blancas y encarnadas que días pasados espontó el barrendero Eugenio González.

Pérdida de una chaqueta jersey en el trayecto del cuartel al parque de Artillería.

Molino en venta Se vende el molino harinero de Cobos de Cerrato (Palencia), con dos piedras castellanas.

Ocasión Por no poder atenderlo su dueño, se traspasa, en buenas condiciones, el taller de pulimento y niquelado establecido en la calle de San Juan, núm. 21.

Ventas de fincas A voluntad de su dueño se vende en la Notaría de D. Francisco Seiz Moral.

Se venden Unos sillones y una «chaise longue».

Se necesitan trabajadores para sacar piedras, Plaza de Vega, núms. 18 y 20.

Ama de cría Se ofrece para su casa, con leche de 30 días.

¡NOVEDAD! La Zurcidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección Zureir y remendar

Fernández Villa Hermanos BANQUEROS

Compra y venta de valores del Estado, del Municipio ó industriales, entregando los títulos en el acto.

Banco de Burgos FUNDADO EN 1800 Capital y reserva: Pesetas 3.332.000.

Vides americanas Injertos, barbados, estacas injertadas y estaquillas de todas las variedades.

Comisiones, Representaciones y Consignaciones JULIO PÉREZ

Cocinera se necesita, Isl. 9 y 11, 3.º, deha. Buen sueldo si sabe perfectamente sus obligaciones.

Automóviles de alquiler Garage central Gregorio Fernández y Compañía

Gran Serrería. Taller mecánico de carpintería y almacén de maderas aserradas

Carretera de Madrid (próximo al fiolato). BURGOS

TARIFA DE PRECIOS Á QUIEN LO SOLICITE DESCUENTOS DEL 30 POR 100 EN TODOS LOS ASERRADOS

Vides Americanas Adolfo Herrarte. HARO Una de las más antiguas y más importantes de la Rioja.

La Maquinaria Agrícola de los Sres. Aranzabal y Ajuria, DE VITORIA Y ARAYA

Arado Brabant, en la seguridad de que el agricultor ha de quedar satisfecho de los resultados que con él obtenga.

INTERESANTE En el comercio de D. Eustasio de Lafente, grabador y óptico, Espolón, 10

Vides americanas Injertos, barbados, estacas y estaquillas

Se necesitan trabajadores para sacar piedras, Plaza de Vega, núms. 18 y 20.

Ama de cría Se ofrece para su casa, con leche de 30 días.

Se venden Unos sillones y una «chaise longue».

Se necesitan trabajadores para sacar piedras, Plaza de Vega, núms. 18 y 20.

Ama de cría Se ofrece para su casa, con leche de 30 días.

Se venden Unos sillones y una «chaise longue».

Se necesitan trabajadores para sacar piedras, Plaza de Vega, núms. 18 y 20.

Ama de cría Se ofrece para su casa, con leche de 30 días.

Se venden Unos sillones y una «chaise longue».

Se necesitan trabajadores para sacar piedras, Plaza de Vega, núms. 18 y 20.

Ama de cría Se ofrece para su casa, con leche de 30 días.

Se venden Unos sillones y una «chaise longue».

Se necesitan trabajadores para sacar piedras, Plaza de Vega, núms. 18 y 20.

A. Santa Olalla, oculista

Consulta de once á una. Gratis á los pobres.

REGENERADOR Paz del cabello

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones.

Diario de Burgos

Imprenta, Redacción y Administración: Vitoria, 16, bajo

PRECIOS DE INSERCIÓN Anuncios: 1.ª plana... 20 cts. línea.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En la capital: un mes... 1 pta.

La correspondencia relativa á anuncios y suscripciones debe dirigirse al Administrador.

Todo anuncio, así como los sueltos y gacetas que tengan carácter de tal, satisfarán 10 céntimos, por cada inserción, del impuesto de Timbre (Ley de 14 de Octubre de 1896).

No se devuelven los originales.

Keros.-El más brillante y permanente de los lustres

Pulimento especial para pisos, muebles, hules, mármoles, etc. Con un bote de 500 gramos se puede lustar 300 metros cuadrados.

En Burgos: Cerería de la Viuda de Díaz Güemes, Paloma, 10

Importante para el público

Llegará á esta ciudad, hospedándose en el Hotel Universal (antes Monín), don- de permanecerá solamente el domingo día 8 del actual.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravil- losos bragueros no se cura con ningún otro.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, brazos y, en general, todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Para ganar dinero imitad á los catalanes Ganaderos, criadores de toda clase de animales, no los tendréis enfermos, no os perderán nunca el apetito.

Vapores trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y Compañía

SERVICIO AL BRASIL-FLATA con salidas fijas para Santos, Montevideo y Buenos Aires

12 de Marzo, vapor INFANTA ISABEL. 16 de Abril, vapor CADIZ.

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS, con salidas fijas quincenales.

5 de Marzo, vapor PÍO IX. Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana.

20 de Marzo, vapor M. M. PINILLOS. Puerto Rico, Habana, Guantánamo, San- tiago de Cuba, Manzanillo y Cienfuegos.

5 de Abril, vapor BARMES. Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

5 de Mayo, vapor M. SAENZ. Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.

Admiten además carga y pasajeros para Las Palmas, Tenerife, New Orleans y Gálveston, y carga con conocimiento directo para Sagua, Caibarien, Nuevitas, Puerto Padre, Gibara y Batabanó.

SABAÑONES Desaparecen en veinticuatro horas con la Vasilicina A. MARTIN

La Purísima Concepción Casa de ornamentos de Iglesia y trajes tafetanes

MONZÓN y MUZÁS, antiguos dependientes de D. Pedro Ruiz.-Estación, núm. 7, Vitoria.

SE COMPRAN ANTIGÜEDADES

M. Villanueva Espolón.-Burgos Instalaciones completas de centrales eléctricas. Transportes de fuerza.

